



SACARÁN MÁS DE MEDIO MILLÓN DE TONS. DE MATERIAL DE LA LAGUNA

LOCAL / Página 2

EJECUTAN A DOS EN HECHOS DISTINTOS

SEGURIDAD / Página 7

El primero de los incidentes ocurrió en la zona centro de la ciudad y el otro en un coto privado atrás de Soriana.



EDITORIAL

EL NOTICIERO

MIÉRCOLES 30 DE MAYO DE 2018

AV. ELIAS ZAMORA 113 • TELEFONOS 33 2 60 98 Y 33 2 39 54

WWW.ELNOTICIEROENLINEA.COM \$8.00 EJEMPLAR

DIRECTOR GENERAL: CARLOS VALDEZ RAMIREZ

TELEFONO: 314-33-26098

DE MANZANILLO

LLEGÓ

EL PRIMER CONTENEDOR CON MELÓN HONDUREÑO



Más de 600 toneladas de este producto serán importadas por Manzanillo a partir de diciembre.

PAGINA 2

LO DISTRIBUIRÁN EN EL PAÍS

1

contenedor por semana

La empresa ya vende esta fruta en 35 países, incluyendo Europa, Japón, Inglaterra, EU, Dubái y ahora en nuestro país.

► Dice Griselda Martínez

Arellano defraudó a mucha gente con terrenos

Jesús Lozoya Baeza

La candidata a presidenta municipal de Manzanillo por Morena, Griselda Martínez, lanzó serias acusaciones en contra del candidato independiente a la alcaldía, Carlos Arellano, al que calificó como un "oportunistas de marca", al defraudar a familias hasta con 500 mil pesos.

La también líder social, expresó que en Manzanillo todos sabemos a qué nos dedicamos, "aquí todos

nos conocemos, Carlos Arellano vendió terrenos, cobró y nunca los entregó, tenemos los datos de una señora de Las Brisas que lo anda buscando para que le regrese su dinero", sostuvo.

Precisó que hasta cuatro veces vendió un mismo terreno, ahora la gente quiere que se le haga justicia, incluso ha señalado que podrían acudir a sus eventos a cobrarle en público.

Local / Página 6

Jorge Armando Gaitán:

Deuda histórica con Manzanillo

El estado y la federación han sido injustos, privilegian a la capital, afirma

Carlos Valdez Ramírez

El estado y la federación tienen una deuda histórica con el puerto, en ocasiones pareciera la entidad federativa es del Río Armería hacia el norte, olvidándose de Manzanillo; a pesar de que es motor de desarrollo hay un rezago importante y la atención siempre se da en la capital; ahí hay más cultura, más programas y más beneficios.

Dijo en entrevista para El Noticiero de Manzanillo, Jorge Armando Gaitán Sánchez, candidato a diputado local por el distrito XIV de la coalición PRI-PVEM, "Todos por Manzanillo".

Destacó que la federación y el Estado han sido injustos con Manzanillo, "se nos debe hacer justicia", aseguró, al tiempo que ejemplificó: las unidades deportivas en Colima las mantiene el Estado y en Manzanillo es una tarea que se le delegó al Ayuntamiento; en Colima la seguridad la paga el Estado no el Ayuntamiento capitano; allá es donde están los teatros y los mejores eventos culturales; incluso tienen más cerca las principales carreras universitarias, resaltó.

Precisó que es urgente reactivar el teatro Bonilla Valle, para que la gente pueda disfrutar de espectáculos de calidad.

Abundó que a pesar de que Manzanillo es uno de los municipios que más talentos deportivos tiene, hace falta la promoción de torneos y que se incrementen los recursos que se destinan al deporte.

LOCAL



Las candidatas a Miss Earth disfrutando de las bondades turísticas de nuestro puerto. (FB)

Pide Coparmex resuelvan conflicto de la caseta

Debe analizarse la demanda social y dar certidumbre jurídica, dicen

Jesús Lozoya Baeza

El presidente de Coparmex, Oscar Benavides, hizo un llamado para que se atienda de manera urgente el conflicto social en la caseta de peaje de Cuyutlán, porque es necesario generar certidumbre a los inversionistas, al turismo y los colimenses.

Reconoció que es un tema complejo, pero ante lo que ha venido sucediendo, es urgente que tanto el gobierno federal como del estado analicen cuál será su postura y se haga

respetar la ley: "Si bien hablan del derecho de tránsito, también hay un estado de derecho que como empresarios es importante que se respete", dijo.

Subrayó que el gobierno puede tomar la decisión de hacer lo necesario para cancelar la concesión de la caseta e indemnizar a quien deba de indemnizar, pero garantizar que haya recursos para que la autopista se mantenga en buenas condiciones para las operaciones del puerto, el turismo y los colimenses.

Agregó que también pueden llegar al acuerdo de reducir la cuota que paguen los colimenses o todos los que transiten o que se quede como está, pero es necesario que desde el gobierno se tome una decisión antes de que se genere una mayor afectación a la economía local.

Local / Página 6

LOCAL



Virgilio Mendoza, candidato a presidente municipal de Manzanillo, se reunió con habitantes de Marimar. (FB)

Habitantes de Marimar arropan a Virgilio

El candidato a presidente municipal de Manzanillo, Virgilio Mendoza, se reunió con familias de Marimar, en Salagua, para dar a conocer su propuesta en favor de la sociedad, recibiendo el respaldo de los habitantes de las colonias que conforman este núcleo poblacional.

En este encuentro, el candidato Virgilio Mendoza expresó sentirse emocionado de estar de visita en este fraccionamiento, en el que como presidente en las dos ocasiones que le dieron la oportunidad los manzanillenses de servirles, logró obras importantes para el desarrollo de este lugar.

"Me da mucho gusto ver que esta unidad deportiva que logramos para Marimar, hoy está llena de jóvenes practicando el deporte de su preferencia,

esa es la dinámica que buscamos aplicar desde el gobierno que con su apoyo vamos a encabezar a partir del 15 de octubre".

Los espacios deportivos tienen que estar llenos de niñas y niños, de los jóvenes desarrollando sus habilidades deportivas, pero también la promoción de la cultura, permitiendo a la juventud entrar al mundo de la música, teatro, canto, pintura, danza y otras expresiones culturales.

OPINIÓN

Punto (.) Rojo/

J. Baldomero Díaz Gaytán **Página 4**

La Panga/

Mayahuel Hurtado Ortiz **Página 4**

El Faro/

Gildardo García Beltrán **Página 4**



MANZANILLO, 4° PUERTO LÍDER DE AL

El puerto de Manzanillo se mantuvo en la cuarta posición del ranking 2017 que elabora la Comisión Económica para América Latina y el Caribe sobre movimiento de contenedores de 20 pies (TEU) en los puertos de la región.

Sólo tres recintos mexicanos figuraron en el top 20 (Lázaro Cárdenas y Veracruz) y uno en el top 10 (Manzanillo).

En el top 10, Colón (Panamá) desbancó a Santos (Brasil) en la primera posición con 3.8 millones de contenedores, Santos quedó en segundo sitio con 3.5 millones y Balboa (Panamá) se ubicó en el tercer peldaño con 2.9 millones de TEU.

PORTUARIA / Página 8



El melón hondureño será importado por Manzanillo a partir de diciembre. (FI)

Importarán melón de Honduras por el puerto

Jesús Lozoya Baeza

Más de 600 toneladas de melón hondureño serán importadas por Manzanillo a partir de diciembre y este martes llegó el contenedor de "prueba" que logró pasar todos los requisitos fitosanitarios ante la Sagarpa.

Lo anterior fue informado a El Noticiero de Manzanillo por Jorge Linares Barahona, representante comercial en América del Norte del Grupo Agrolibano; Marco A. Quintana Álvarez, gerente general de Grupo Bebo en su calidad de

importador y Juan Guillermo Amador Magaña, director general de Intermedia Control Fruit.

Señaló que esta es la primera vez que se venderá melón hondureño a México y que la empresa ya vende esta fruta en 35 países, incluyendo Europa, Japón, Inglaterra, Estados Unidos, Dubái, y ahora en nuestro país, por lo que garantiza una excelente calidad.

Por su parte, Marco A. Quintana Álvarez, gerente general de Grupo Bebo, mencionó que desde hace un año han venido trabajando con las autoridades para contar con todas las autorizaciones, lo que finalmente se concretó con

el primer embarque este martes.

Explicó que a partir de diciembre estarán llegando los contenedores y durante el primer semestre se espera inicialmente un contenedor semanal de 23 toneladas, que llegarán al puerto de Manzanillo y será trasladado al mercado de abastos de la Ciudad de México para su distribución.

Subrayó que en un futuro podría importarse otro tipo de fruta o productos hondureños y aseguró que este melón habrá de competir en el mercado en calidad y precio con los melones que se importan de Estados Unidos y se venden en los centros comerciales.

De junio a octubre

Arena y sedimentos serán sacados de Laguna de Cuyutlán

Jesús Lozoya Baeza

Más de medio millón de toneladas de arena y sedimentos contaminados serán sacados de la laguna de Cuyutlán durante los próximos cinco meses, utilizando maquinaria y dragas especializadas en este tipo de trabajo de dragado en lagunas.

Lo anterior fue dado a conocer luego que la Administración Portuaria Integral confirmó al ayuntamiento de Manzanillo que el día primero de junio estarán iniciando con el dragado de la laguna del Valle de las Garzas y el próximo miércoles estará mostrando el cronograma de avance de las obras.

En reunión del comité de seguimiento del cumplimiento de las condiciones impuestas por Semarnat a la API, el representante legal de la dependencia portuaria, Hernán Cisneros, señaló que en la reunión de la siguiente semana ya muestra-

rá avances y el cronograma de los trabajos programados durante los próximos meses hasta octubre.

Durante la reunión a la que acudieron representantes de Profepa, Conagua, Semarnat, Universidad de Colima, Aciman, Implan y el alcalde Enrique García, también acordaron darle seguimiento a temas relacionados con la laguna como es el caso de las represas de sedimentos en la parte alta del arroyo de Punta Agua.

Susana González, integrante de Aciman, demandó a los presentes que se dejen de tanto tecnicismos, de plazos y más plazos, cuando lo urgente es ponerse a trabajar para evitar una posible inundación del Valle de las Garzas como ya ocurrió en 1999 con la tormenta "Greg" o la del huracán "Jova".

El presidente de Aciman, Vidal Dávalos, dejó en claro que seguirán trabajando de manera conjunta con las autoridades para que se acate lo que dice el estudio de impacto ambiental mediante el cual se le autorizó a la API talar 25 hectáreas de mangle y, una de ellas es mantener la laguna del Valle de las Garzas en excelentes condiciones.

Confirma API al ayuntamiento arranque de los trabajos

LOCAL



Representantes universitarios expusieron sus experiencias y forma de trabajar sobre los programas de desarrollo y apoyo que existen entre la Universidad de Colima. (FB)

Universitarios exponen experiencias sobre gestión de la vinculación

Representantes universitarios expusieron sus experiencias y forma de trabajar sobre los programas de desarrollo y apoyo que existen entre la Universidad de Colima y el sector productivo, así como el impacto que generan, durante el panel "La gestión de la vinculación y sus impactos".

Respecto al programa de desarrollo profesional estudiantil, Felipe Rivera dijo que se tiene una estrecha comunicación entre las facultades con el sector productivo para crear estos nexos de vinculación, donde la prioridad es el desarrollo de los estudiantes.

Asimismo, Miguel Tarín, gerente de recursos

humanos de Manzanillo Gas Tech, dijo que por el momento la única universidad con la que tiene participación es la UdeC, pues confían en la formación de los alumnos y existe intercambio de capacitación, espacio y otras asesorías.

De acuerdo con la Certificación y Evaluación Ucol, Cecilia Cázarez señaló que la UdeC se acredita desde el 2015 como entidad de evaluación, con 14 estándares de competencias acreditados, lo que le confiere autoridad para capacitar, evaluar y certificar a otras instancias de acuerdo con un estándar de competencias específicas.

CELEBRAN A CONTADORES

Con conferencias y talleres en el Centro de Tecnología Educativa de la UdeC campus El Naranjo

La Facultad de Contabilidad y Administración de Manzanillo de la Universidad de Colima, en coordinación con el Colegio de Contadores Públicos de Colima A. C., conmemoró el Día del Contador con jornadas que se realizaron en el Centro de Tecnología Educativa del campus El Naranjo, y contaron con la participación del alumnado, personal docente y administrativo del plantel, así como con la presencia de profesores y alumnos del



Instituto Tecnológico de Matehuala.

Como parte del programa se impartieron conferencias magistrales y talleres prácticos que abordaron temas como el funcionamiento del sistema de valores, generación y creación de políticas, contabilidad electrónica, sistemas administrativos empresariales, reformas fiscales, ética en la administración y

contaduría.

En representación de Eduardo Hernández, rector de la UdeC, Edna Velázquez, delegada de Manzanillo, externó que Contaduría Pública es una de las carreras con mayor demanda en esta Casa de Estudios, "debido a la percepción del sector productivo sobre las capacidades de los profesionistas; esto deriva en una gran ventaja y un compromiso de mejora continua de los egresados".

Por su parte, Luis Ríos, director de la FCAM, dijo que ésta es una buena oportunidad para reflexionar sobre el papel que han tenido los contadores en el desarrollo del país, "pues han impulsado la correcta gestión de las empresas dando certidumbre y descubriendo áreas de oportunidad para la mejora".



Los representantes de la Dirección General de Cultura Física y Deporte de la Universidad de Colima estuvieron ayer en el Polideportivo de Manzanillo, con trabajadores y alumnos que representarán a Colima. (FB)

Entregan a estudiantes de UdeC material deportivo

Estudiantes de la Universidad de Colima campus Manzanillo recibieron material deportivo, con el que participarán en los próximos Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior 2018, que se celebrarán del 17 al 25 de junio, en Morelia, Michoacán.

Los representantes de la Dirección General de Cultura Física y Deporte de la Universidad de Colima, encabezados por el

director general, Tomás Torres Valadez, estuvieron ayer en el Polideportivo de Manzanillo, para platicar con los trabajadores y alumnos que representarán a Colima.

En su mensaje, Torres Valadez, señaló que las selecciones representativas en la justa estudiantil CONADEMS 2018, cuenta con el respaldo total del rector José Eduardo Hernández Nava, por lo que les recomendó continuar con su preparación

para que logren sus objetivos como dignos representantes de esta casa de estudios, para tales fines, le hizo entrega de material deportivo.

Por su parte, el sub director de Cultura Física y Deporte, Carlos Hernández, mencionó que ya se tiene todo preparado en cuanto a la logística que se realizará para que los alumnos del Puerto de Manzanillo se trasladen a la sede del nacional.